

## **Offizielle Information zur Gemeindeabstimmung vom 29. November 2009**

### **Reduktion Anzahl Mitglieder der Schulpflege ab Legislatur 2010-2014 um 4 Mitglieder auf 10 Mitglieder**

#### **Liebe Stimmbürgerinnen, liebe Stimmbürger**

Mit der Umsetzung des neuen Volksschulgesetzes wurde die Einführung von geleiteten Schulen an allen Schulen im Kanton Zürich verpflichtend. Die Schule Kloten richtete auf Schuljahr 2007/2008 an allen Schulhäusern Schulleitungen ein.

Mit der Einführung von geleiteten Schulen wurde ebenfalls eine Trennung zwischen der strategischen und der operativen Ebene erreicht. Dies bedeutet, dass die Schulleitungen in Zusammenarbeit mit der Schulverwaltung für die operativen Aufgaben, die Mitglieder der Schulpflege für die strategischen Aufgaben verantwortlich sind.

Bereits auf die Legislaturperiode 2006-2010 wurde im Hinblick auf die Einführung von geleiteten Schulen die Anzahl der Mitglieder der Schulpflege von 18 auf 14 reduziert.

Gut zwei Jahre nach Einführung der Schulleitungen sind diese etabliert und haben in Zusammenarbeit mit der Verwaltung alle operativen Aufgaben übernommen. Eine Reorganisation der Schulpflege konnte vorgenommen werden und beinhaltet im Wesentlichen folgende Punkte:

- Die Kommissionen wurden durch Ressorts ersetzt und konnten in der Anzahl reduziert werden. Auch die Anzahl der Mitglieder innerhalb der einzelnen Ressorts konnte gesenkt werden.
- Durch den Wegfall der operativen Aufgaben bei der Schulpflege und der Einsetzung einer Geschäftsleitung konnte die Gesamtzahl der ordentlichen Sitzungen verringert werden.
- Durch die Änderung der Lehrpersonalverordnung über die obligatorischen Schulbesuche von Behördenmitgliedern konnten diese Schulbesuche von vier auf einen pro Klasse und Schuljahr reduziert werden, was den zeitlichen Aufwand der einzelnen Behördenmitglieder stark reduziert.
- Der administrative Aufwand pro Schulpflegemitglied konnte mit dem Wegfall der operativen Tätigkeiten stark reduziert werden.

Aufgrund dieser neuen Ausgangslage beantragte die Schulpflege dem Stadtrat resp. Gemeinderat zuhanden der Urnenabstimmung die Anzahl der Schulpflegemitglieder auf die neue Legislaturperiode 2010-2014 um 4 Mitglieder auf 10 Mitglieder (ohne Schulpräsidentin) zu reduzieren.

#### **Die Behandlung im Gemeinderat**

Der Gemeinderat hat die Reduktion der Mitglieder der Schulpflege auf die neue Legislaturperiode 2010-2014 um 4 Mitglieder auf neu 10 Mitglieder an der Sitzung vom 6. Oktober 2009 einstimmig mit 28 Stimmen gutgeheissen.

Gleichzeitig hat er der Bezeichnungsänderung von Schulpflege in Schulbehörde, ab dem Jahr 2010, zugestimmt.

## **Antrag:**

Nach Art 6 lit. a der Gemeindeordnung der Stadt Kloten beantragen der Stadtrat und der Gemeinderat den Stimmberechtigten:

- Die Reduktion der Anzahl Mitglieder der Schulpflege bzw. Schulbehörde um 4 Mitglieder auf 10 Mitglieder ab Legislaturperiode 2010-2014 gutzuheissen und
- die Änderung des Art 43<sup>1</sup> der Gemeindeordnung wie folgt: „Die Schulbehörde besteht aus 10 Mitgliedern zuzüglich des vom Stadtrat abgeordneten Stadtratsmitgliedes“ anzunehmen.

## **Empfehlung**

**Den Stimmberechtigten der Stadt Kloten wird, gestützt auf den Antrag des Stadtrates und des Gemeinderates, die Annahme dieser Vorlage empfohlen.**